



Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren  
Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police  
Conferenza delle direttrici e dei direttori dei dipartimenti cantonali di giustizia e polizia

Eidgenössisches Justiz- und Polizeidepartement EJPD

Per Mail an:

[Olivier.wuilloud@fedpol.admin.ch](mailto:Olivier.wuilloud@fedpol.admin.ch)

[Philippe.matthys@fedpol.admin.ch](mailto:Philippe.matthys@fedpol.admin.ch)

Bern, 22. März 2024  
02.02 bli

## **Übernahme und Umsetzung der Richtlinie (EU) 2023/977 über den Informationsaustausch zwischen den Strafverfolgungsbehörden der Mitgliedstaaten und zur Aufhebung des Rahmenbeschlusses 2006/960/JI des Rates**

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren (KKJPD) bedankt sich für die Möglichkeit, zu oben erwähnter Vernehmlassung Stellung nehmen zu können. Die KKJPD begrüsst die Übernahme und Umsetzung der Richtlinie (EU) 2023/977 über den Informationsaustausch zwischen den Strafverfolgungsbehörden der Mitgliedstaaten.

Allerdings ergeben sich aus dem Entwurf des Schengen-Informationsaustausch-Gesetzes zahlreiche praktische, organisatorische und rechtliche zu klärende und gegebenenfalls zu regelnde Fragenstellungen. So stellen sich insbesondere Fragen bezüglich der Ausgestaltung des Prozesses zur Beantwortung von Informationsersuchens anderer Staaten wie auch bezüglich der Rückmeldung an andere Staaten, den Übersetzungen, des nationalen Informationskanals etc. Die Umsetzung der Richtlinie ist nicht nur auf kantonaler Ebene, sondern auch auf nationaler Ebene mit Blick auf die notwendigen Absprachen zwischen Bund und Kantonen äusserst anspruchsvoll. Dies insbesondere auch deshalb, weil die Frist für die Umsetzung der Richtlinie bereits Ende April 2025 endet.

Die KKJPD beantragt aus diesem Grund, schnellstmöglich ein gesamtschweizerisches Projekt unter der Leitung des Bundes zur Umsetzung der vorliegenden Richtlinie zu initiieren, um die offenen Fragen zu klären bzw. verbindlich zu regeln.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unseres Anliegens.

Freundliche Grüsse

Alain Ribaux  
Co-Präsident

Kopie

- Vorstand KKJPD
- Generalsekretariat KKPKS